

determinó sacarlas y llevarlas otra vez a su compañía.

La pobre Petra lloró mucho al despedirse de aquellas buenas madres que tanto la querían.

Comenzaron a vivir en el mundo, pero a poco, observaron alarmantes detalles en la salud de Luisa, que cada vez iba poniéndose más pálida y ojorosa.

Arrojó algunos espantos de sangre, y todo hacía temer que esa terrible enfermedad se había cebado en la encantadora joven.

Los médicos determinaron el cambio de aires como medida más conveniente y D.^a Berta acompañada de sus dos hijas, así las llamaba y consideraba, salieron para un pequeño pueblo de la Alcarria.

Aquellos aires puros y saludables ejercieron grande influencia en la enfermedad de la joven, renaciendo de la confianza y con ella la tranquilidad de la caritativa señora que esperaba antes el golpe fatal.

En el mismo pueblo residía el joven Rafael, que apesar de haberse educado sin salir de él, poseía profundos conocimientos, no vulgares, un buen corazón y capital suficiente para no envidiar el de D.^a Berta.

Visitaba con frecuencia la casa de esta y pasaba ratos muy agradables acompañando en el piano a las jóvenes. Muchas veces paseaban juntos y se oía repetir a las humildes mujeres del pueblo que Rafael haría muy buena pareja con Luisa ó con Petra.

Sucedió lo que necesariamente había de suceder: las relaciones con Luisa fueron estrechándose hasta el punto de declararla su amor, que fué correspondido.

Pero desde entonces comenzó a notarse una profunda tristeza en Petra.

Luisa se inquietaba mucho por la salud de la que consideraba su hermana y ocasión hubo en que la pidió con lágrimas en los ojos que le refiriese sus sufrimientos.

Bien ajena estaba de la causa que los motivaba!

Pasaba el tiempo y se hacían los preparativos de la boda, mientras Petra iba de mal en peor.

Por último, vinieron a Madrid, ya por completo repuesta Luisa, y en la iglesia de Monserrat se celebró la ceremonia del matrimonio.

Al día siguiente Petra apareció muerta en su lecho, con una dulce sonrisa en sus labios; estaba preciosa.

La infeliz había logrado vencerse a sí misma.

El cielo contó con un ángel más y Luisa lloró por largo tiempo una pérdida tan sensible, pero sin que se expusiera el padecimiento de su amiga.

Es decir, de su hermana.

KO-FRAN.

TEATRO.

Muy mal le han salido las cuentas a la empresa del teatro principal de Guadalajara donde actúa una compañía de zarzuela cómica. Ni siquiera el domingo, que es el día más afortunado, y aún después de suspender la función de tarde por indisposición del público, consiguió la empresa entrada suficiente a cubrir gastos. Lo que tiene es que como son muchos a pérdidas y ganancias, les toca a poco el desembolso y a la par que resulta un pequeño sacrificio para cada uno de los empresarios, sostienen una compañía numerosa, cuyos actores en su mayoría, hará tiempo no han trabajado, si se exceptúan tres de ellos, que valen: Loreto Prado, Rullos y Chicote.

Solamente así se comprende que a pesar del deseo que había de que actuase alguna compañía en nuestro coliseo, sea cada día menor el número de asistentes al teatro.

Aparte de que la compañía en conjunto es mediana, el repertorio que trae es de lo peor que se ha visto en Madrid. No parece si no que ha habido un acuerdo para *reventar* a la empresa. Con obras como *Tabardillo* que es una *lata* más espantosa y más lata que la de R. Juan en los escafos de la Diputación, no puede obtenerse un lleno y tienen que estar necesariamente vacíos los palcos, rellenas únicamente las primeras filas de butacas y con bastantes claros la entrada general, contribuyendo mucho a tal desanimación en el público, el exorbitante precio de las localidades, que se pagan aquí más caras que en Madrid, donde por precios más módicos se ve trabajar a buenas compañías, con coros numerosos, rico atrezzo, decoraciones preciosas y buena orquesta.

Dos pesetas cincuenta céntimos butaca es un precio que jamás se ha pagado en Guadalajara por ver compañías del género chico y menos como la que hoy actúa, que en conjunto vale poco y como queda dicho, trae un repertorio del que hasta hoy solamente ha llamado la atención *Loreto Frigoli*, en cuya obra tanto se distingue la primera tiple Loreto Prado.

Queremos prescindir por hoy de hacer verdadera crítica teatral, porque si fuésemos a ocuparnos del trabajo de cada uno de los artistas, casi todos habrían de caer bajo nuestra censura, que después de todo había de encontrarla justificada el público, que tiene derecho, ya que paga caro, a que el trabajo sea esmerado y no adolezca de falta de estudio y ensayos.

De la función celebrada anoche nos ocuparemos en el número próximo.

Y para terminar, procure el Director de escena aligerar los entresactos, que se hacen muy pesados y contribuyen, tanto en el curso de la actuación, que se prolonga las dos menos cuarto de la madrugada.

Y basta por hoy.

CAMPANONE.

UN HOMICIDIO EN MILLANA

Antecedentes

Hace algunos años que Casiano Astudillo tuvo relaciones amorosas con Juliana Martínez (a) *La Rubita*, y hace dos, que aun a pesar de que los padres de esta veían con gusto aquellas relaciones, se interrumpieron, al parecer, por la exclusiva voluntad de la *Rubita*. Recientemente entabló la Juliana relaciones con Faustino Pérez Checa, contra el parecer de los padres de aquella, que han seguido manifestando su predilección por Casiano hasta el punto de que le invitaron a una boda que se celebró en Escamilla el mes pasado, y no obstante su resistencia a asistir a ella, se vió precisado a complacerles ante las instancias é insinuaciones de los padres de su antigua novia, que personalmente le suplicaron en su misma casa hasta conseguir su palabra de que iría.

Fué, pues, a la boda Casiano Astudillo y fué también Faustino Pérez, disputándose los dos en el baile consiguiente a la fiesta que celebraban, el puesto preferente y el honor de bailar con la *Rubita*, la que, por propio impulso, ó por condescendencia a los deseos de sus padres, se mostró más complaciente con Casiano, pero sin dejar de admitir las atenciones de Rufo. Es indudable que semejante situación no podía prolongarse, y mucho menos si se tiene en cuenta que la novia de ambos pretendientes admitía a los dos en su casa y aun se asegura que buscaba en el campo al uno y al otro y les recomendaba que no rifieran y que no fueran a matarse.

La cuestión

Surgió en las primeras horas de la noche del 11 del actual, después de haber manifestado Faustino que pensaba estreñar aquella noche un puñal que estaba limpiando; no se conocen, aunque seguramente constan en el sumario ya instruido, los detalles de la riña, y entre las diferentes versiones que corren, nos parece más aceptable la de que Faustino se dirigió a Casiano increpándole con algunas palabras y dándole un palo; éste procuró evitar la agresión, se agarraron, salieron a relucir los puñales, y en breve momento resultó herido en una mano, debajo del pecho y en la cabeza, levemente Casiano, y muerto Faustino con varias heridas de arma blanca.

El cadáver

No se tuvo noticia de lo sucedido hasta el día siguiente 12, en que se encontró el cadáver de Faustino Pérez en la calle de la Fuensanta, esquina a la de la Lechuga, por el vecino Francisco Astudillo, que dió cuenta al Juzgado municipal, el cual comenzó a practicar en el momento las diligencias que dieron por resultado el hallazgo en la Plaza, del pañuelo del muerto, de un mango ó puño de palo roto y manchas de sangre que continuaban por la calle Real hasta la casa de Casiano Astudillo, que fué detenido.

Las autoridades

Dada cuenta al Comandante de la Guardia civil de Alcoer y al Juzgado de instrucción de Sacedón, se presentó aquí en las primeras horas de la mañana del 12, y éste, compuesto del Juez municipal en funciones por hallarse con licencia el propietario, del Escribano y Alguacil, en la mañana del 13, disponiendo la práctica de la autopsia

y demás diligencias, con gran actividad.

La autopsia

Ha sido practicada por los médicos D. Valeriano Vazquez, de Millana, y D. Víctor Gonzalez, de Salmerón. No conocemos su informe, reservado como todas las diligencias sumariales; pero hemos oído asegurar que el homicidio se cometió en las primeras horas de la noche y que tiene varias heridas el cadáver, entre ellas, más de una, mortales de necesidad.

Para terminar

El detenido Casiano Astudillo ha sido llevado preso a la cárcel de Sacedón y puestas en libertad las demás personas de su familia, detenidas en los primeros momentos; se dice que ha confesado su delito, que se han recogido las piezas de convicción y en fin, que se trata de un hecho puesto en claro por la actividad y celo desplegados en la instrucción de este sumario, por el Juez municipal de Sacedón en funerales, acompañado del 'actuário' D. Tomás del Amo.

Noticias generales

Nos complace mucho la campaña económica entablada por el Presidente de la Diputación provincial Sr. Morencos, quien, desde su despacho trabaja sin descanso, al objeto de que varios Ayuntamientos ingresen sus atrasos por contingente, para con ellos subvenir a las muchas atenciones que pesan sobre el presupuesto de que es ordenador, y por ello le felicitamos; pues nosotros somos de los que creemos que las propias y personales gestiones de un Presidente, auxiliado de los demás representantes, dan muchísimo más resultado que bastantes agentes, quienes se cuidan más de sus intereses que de los de la Diputación.

Antes de ayer dejó de existir en esta ciudad nuestro querido amigo y antiguo funcionario de la Diputación provincial, Don Joaquín Fernández, quien por sus bellas cualidades de laboriosidad y honradez, supo captarse el cariño de cuantos tuvimos el gusto de tratarle.

De carácter retraído, no era el señor Fernández de esos que bullían en todas partes, por disputarse amistades ni popularidad, sino todo lo contrario; las pocas horas que de descanso le quedaban, dedicábalas exclusivamente a su familia, de la que era amante como pocos.

Tras muchos años de labor constante, D. Joaquín Fernández ha muerto como generalmente mueren todos los funcionarios públicos de provincias, legando a su virtuosa señora y angelicales hijas una viudez y orfandad amarga y penosa.

Descanse en paz su alma, y reciba su atribulada familia la expresión sincera de nuestro profundo pésame.

En vez de nuestro querido amigo y colaborador de LA CRÓNICA D. Miguel Sánchez, que había sido destinado a la Región topográfica de Cáceres, ha sido trasladado D. Jorge Fernández.

Ha pasado a prestar servicio a la Intervención de Ferrocarriles el Sobrestante de la Jefatura de Obras públicas de esta provincia, D. Manuel Barreta.

Terminado el replanteo definitivo de la carretera de Fontanar a Tórtola, un día de estos empezarán los trabajos de explanación en dicha carretera.

Con el fallecimiento de nuestro querido amigo D. Joaquín Fernández Ruiz, son dos las vacantes que existen en la Diputación, las cuales probablemente no serán provistas hasta la próxima reunión ordinaria, que tendrá lugar en los primeros días del próximo mes de Abril.

En atención a lo mal retribuidos que se hallan muchos de los empleados de esta corporación, y teniendo en cuenta el precedente establecido, parece ser, — y esto es lo justo, — que en la reunión de dicho mes de Abril, se correrá la escala ó se reorganizará nuevamente la plantilla, con el fin de aliviar la triste situación de varios empleados que merecen el ascenso y, además, para evitar que se cumpla la Ley llamada de sargentos, que perjudica a los demás funcionarios.

Así, por lo menos, piensan algunos Diputados.

Hace unos siete meses hizo estragos en Argecilla la epidemia variolosa, y

con tal motivo hizo el pueblo una función de rogativa a San Roque, y fué trasladado de su ermita a la iglesia parroquial, donde continúa.

Hoy que la salud es excelente en Argecilla se proyecta una gran función en acción de gracias, y será trasladado San Roque en procesión a su ermita.

Teniendo en cuenta que la entrada en caja de los reclutas pertenecientes al primer reemplazo de 1885, dió principio el día 12 de Marzo de aquel año, y que en igual día del actual han de empezar a extinguir los doce años de servicio, se ha dado principio a expedir las licencias absolutas a los individuos del arma de Caballería del referido reemplazo, pudiendo solicitarlas los interesados, por conducto de las autoridades locales respectivas, acompañando a la vez los pases que obran en poder de los interesados; como asimismo podrán verificarlo los pertenecientes a los reemplazos de 1882, 83 y 84 que hasta la fecha no lo hayan verificado.

El día 13 del corriente mes de Marzo ha fallecido a los 77 años en la villa de Cobeta, el digno Maestro de primera enseñanza (jubilado) D. Florencio Tello y Checa.

Dedicado en dicha localidad por espacio de 47 años a la honrosa misión de educar a la niñez, nada tiene de extraño que su muerte haya causado un sentimiento general.

Pocas serán las personas que en la mencionada villa no hayan recibido de este anciano Maestro las primeras nociones de la enseñanza y los sabios consejos de su larga experiencia, razón por la que, era respetado y querido de todos; pues con su laboriosidad y su carácter afable y cariñoso, supo captarse las simpatías y el aprecio de sus convécinos.

Descanse en paz el alma de tan respetable Maestro, y reciba su apreciable familia en estas cortas líneas la participación que tomamos en el dolor y sentimiento que en estos momentos embarga su corazón.

Por dimisión del que la desempeñaba, se halla vacante la Secretaría del Ayuntamiento de Miedes, dotada con 750 pesetas anuales, casa y emolumentos legales.

Las solicitudes al Alcalde en término de treinta días.

En el Pósito de Peñalen, se ha cometido un pequeño robo de granos.

En la puerta de la Casa Ayuntamiento de Cerezo, se fijó días pasados un pasquin anónimo que contenía una grave injuria dirigida al Alcalde.

El hecho se ha puesto en conocimiento del Juzgado.

Le ha sido impuesta una multa de 100 pesetas al Alcalde de Drieves, por no haber satisfecho las cantidades que se adeudan al Médico D. Isidoro Aguilar.

Se ha concedido autorización a don León Gómez, para establecer un tiro de pichón en la Cuesta del Rosario, del término de esta ciudad.

Ha sido suspendido de su cargo el Alcalde de Auñón, como consecuencia de los sucesos ocurridos en dicho pueblo los días 14 y 21 de Febrero último.

Recomendamos a las Sras. Maestras y Maestros de 1.^a enseñanza la *Guía* publicada por el Secretario de la Junta de Instrucción pública de Cuenca, que comprende el estudio del Reglamento de 11 de Diciembre del año pasado, con sus correspondientes notas, aclaraciones y formularios.

El día 14 fué encontrado en el río Tajo y en término de Almonacid de Zorita, el cadáver de Marcos Millán, molinero que fué de Bolarque y de cuya desaparición el día 16 de Febrero pasado, dimos cuenta oportunamente a nuestros lectores.

El cadáver no presenta señal alguna de haber sido muerto violentamente.

A las familias de los fallecidos en Cuba

D. Miguel de Vargas Canibau, apoderado de clases pasivas de España y Ultramar, se encarga de incoar, mediante unos pequeños honorarios, toda clase de expedientes en solicitud de pensiones y jubilaciones, y muy especialmente la pensión que corresponde con arreglo a la nueva ley de 15 de Julio último, a las viudas y padres pobres de los individuos de tropa que mueren en Cuba en el campo de batalla ó consecuencia de heridas recibidas en acción de guerra ó del vómito.